



EL PEDIDO DE LA DECLARATORIA DE DESASTRE NACIONAL POR EL INCENDIO DE MAGNITUD EN LA CHIQUITANIA SE SUMA EN DIFERENTES REGIONES DEL PAÍS. EN LA PAZ, DECENAS DE CIUDADANOS PROTESTARON ANOCHЕ EN EL PRADO POR LA PÉRDIDA DE BOSQUES Y ANIMALES. ASIMISMO, LA SENADORA CARMEN EVA GONZALES ANUNCIÓ QUE PEDIRÁ UNA AUDITORÍA AMBIENTAL, SEGUIDA DE UNA DEMANDA PENAL CONTRA EL GOBIERNO.

## Santa Cruz continúa en riesgo extremo

# Incendio en Chiquitania lejos de ser controlado

Inf. Págs. 4 y 8, 1er. Cuerpo

A pesar del intenso trabajo realizado por instituciones nacionales e internacionales, bomberos del país y extranjeros, además de los voluntarios, Santa Cruz continúa en riesgo extremo por el incendio de la Chiquitania. Es el caso del municipio de San Matías que vive horas críticas, ya que el fuego que le afecta desde hace varias semanas está lejos de ser controlado, por lo que bomberos voluntarios, ganaderos y responsables del Área Natural de Manejo Integrado San Matías (ANMI) piden ayuda aérea.

Según publicación de El Deber, Guido Gustavo Lorentzen, voluntario que se encuentra en la zona de Curichí, a 30 kilómetros

> San Matías vive horas críticas por el incendio forestal, las tareas que se realizan en tierra son insuficientes, los bomberos voluntarios, ganaderos y los guardaparques piden ayuda aérea  
> Suman denuncias de incendios provocados, en redes sociales, en la región de la Chiquitania. Entretanto, autoridades del Gobierno sostienen que vuelve la normalidad a cuatro municipios

de la comunidad La Candelaria, explicó que el incendio amenaza a varias comunidades. "Hay distintos focos de incendio y lo que necesitamos es apoyo aéreo en la zona del municipio de San Ma-

tías", exclamó.

El presidente de la Asociación de Ganaderos de San Matías, Aldo Vaca, dijo que lo que se está viviendo es una "calamidad" y que muchas propiedades han

perdido sus cercas y corrales.

Por otro lado, en tres videos publicados en las redes sociales por voluntarios y rescatistas que viajaron desde La Paz y Cochabamba a la zona chiquitana, se muestra que son los propios comunarios, recientemente trasladados a esos municipios, quienes vuelven a prender fuego en lo que llaman chequeos para la producción agraria.

Una voluntaria increpó la noche del sábado, a tres comunarios en Concepción, luego de encontrar bidones de kerosene en una zona de Palestina, donde ya habían realizado el rastrillaje en horas de la madrugada. Al retornar del monte había fuego, reclamó la mujer que volvió con un grupo de 25 rescatistas a Cochabamba.

## Comicios subnacionales

# Plazo para alianzas vencerá a fin de mes

> El 2020 serán elegidos alcaldes, concejales, gobernadores, asambleístas departamentales y regionales

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Las alianzas de partidos políticos de alcance nacional con agrupaciones ciudadanas departamentales para las subnacionales de 2020, en el que se elegirán a alcaldes, concejales, gobernadores, asambleístas departamentales y regionales, serán recibidas hasta el 30 de septiembre por

los Tribunales Departamentales Electorales.

La presidente del TED Santa Cruz, Sandra Kettels, informó que estas alianzas que tienen como plazo definitorio el 30 de septiembre recibirán en los TED en una carpeta donde contenga el acuerdo interno, entre ambas organizaciones, un documento que describa cómo será el trabajo conjunto de ambos y las personalidades jurídicas de cada uno, puntualizó.

Explicó que son actividades previas a las elecciones subnacionales y más que todo para ejecutar un presupuesto del Plan Operativo Anual (POA), destacó que el trabajo principal que hacen en cada TED es abocarse a la preparación de las elecciones nacionales del 20 de octubre de 2019.



HOY DARÁN EL ÚLTIMO ADIÓS AL CANTANTE ESPAÑOL CAMILO SESTO, QUIEN FALLECIÓ ESTE FIN DE SEMANA A LOS 72 AÑOS DE EDAD.

## Dejó gran legado de canciones

# Artistas y redes sociales despiden a Camilo Sesto

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Camilo Sesto, el músico y compositor español, falleció ayer en Madrid a los 72 años de edad a causa de una complicación renal, una pérdida que ha dejado a millones de fans de ambos lados del Atlántico huérfanos, pero al mismo tiempo herederos de un fabuloso tesoro de canciones.

La despedida del reconocido cantautor se celebra hoy en una

capilla de la ciudad de Madrid, en España. La información fue dada a conocer, por medio de un comunicado, publicado en la cuenta de Twitter de Camilo Sesto, mismo medio que se utilizó para informar sobre su deceso.

La convocatoria está abierta a todos los seguidores del intérprete de éxitos como 'El amor de mi vida' y 'Quién será', quienes podrán despedirse de su ídolo musical.

## Baches y rajaduras en vías

# Falta de mantenimiento daña imagen de La Paz

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

En un recorrido realizado por diferentes vías de la urbe paceña, se pudo evidenciar las condiciones del deterioro de las calles y avenidas, es el caso de lugares céntricos como:

las avenidas Montes, Mariscal Santa Cruz, 16 de Julio y adyacentes, en el centro paceño.

Entretanto, las avenidas que más baches, hoyos y rajaduras tienen son la 6 de Agosto y Arce, y calles aledañas a esta ruta troncal de la ciudad de La Paz.

## Hoy en Ciencia y Computación

# Sensing, el nuevo autónomo de Honda



sus automóviles hasta radares para poder aportar a un manejo refinado y sobre todo seguro, tal es el caso del fabricante Japonés Honda.

Si bien el paso a los vehículos autónomos o self driving en Bolivia está todavía lejano, varias son las compañías que ofrecen a sus clientes estos sistemas, que ayudarán a evitar o mitigar las consecuencias desafortunadas de los accidentes de tránsito. Por mucho tiempo, contar con tapicería de cuero en los asientos, frenos de disco, un techo solar u aire acondicionado automático eran los diferenciadores a la hora de escoger su próximo vehículo, en esta era de la tecnología son más las empresas que equipan de cámaras al frente y sensores de proximidad, hasta radares para poder aportar a un manejo refinado y sobre todo seguro, tal es el caso del fabricante Japonés Honda.



EL ÚLTIMO ADIÓS A PABLO MIGUEL SUÁREZ NUÑEZ SERÁ EN LA PAZ.

## Héroe de la Chiquitania

# Homenaje al voluntario paceño

El gobernador Rubén Costas, acompañado de su gabinete, realizó un homenaje póstumo al bombero voluntario Pablo Miguel Suárez Nuñez, quien falleció a consecuencia de un paro cardíaco en la labor de combatir los incendios en el municipio de Concepción, en la región

chiquitana.

La autoridad decretó duelo departamental de tres días por el fallecimiento de Pablo Miguel Suárez Nuñez, un bombero voluntario de 34 años que llegó de La Paz y prestaba servicios con el SAR Bolivia en la comunidad Palestina, en

el municipio de Concepción (provincia Nuño de Chávez).

Asimismo, llamó héroe a Suárez y anunció apoyo y solidaridad a la familia del fallecido, su cuerpo fue trasladado por personal de la Policía de Concepción hasta esa localidad.

## Dorian en Canadá

# Gabrielle se fortalece en el Atlántico

> El centro de Dorian se mueve sobre el golfo oriental de St Lawrence con vientos máximos de 120 km/h

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

La tormenta tropical Gabrielle gana cierta fuerza en el océano Atlántico antes de que se debilite de nuevo el lunes, de acuerdo con el Centro Nacional de Huracanes (NHC, por sus siglas en inglés); mientras que Dorian sigue vivo en Canadá.

El boletín del domingo a las 5:00 p.m. del NHC indica que Gabrielle se ubica a 1,250 millas al oeste de las islas portuguesas Azores y avanza en dirección norte-noroeste a una velocidad de 16 millas por hora.

El sistema tiene vientos máximos sostenidos de 65 millas por hora con vientos de tormenta tropical que se extienden hasta 70 millas de su ojo.

